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A venir !
Nous envisagions une visite 
au Sénat à Paris, à l’invitation 
de Laurence GARNIER, 
Sénatrice de Loire Atlantique, 
prévue le 6 novembre. Nous 
devons la reporter du fait de 
sa nomination au 
Gouvernement.
Maurice PERRION, son 
successeur nous recevra au 
printemps. Le déplacement 
se ferait en train dans la 
journée. Un mail vous sera 
envoyé ultérieurement pour 
vous inscrire.

Notre prochaine assemblée 
générale se tiendra dans les 
locaux de la Préfecture de 
Région et de LoireAtlantique 
à Nantes le vendredi 21 mars 
à 10h00, elle sera suivie d'un 
buffet déjeunatoire

Chers compagnons et amis,

Aujourd’hui, la société dans laquelle nous évoluons nous interroge parfois sur ses 
dérives, ses façons d’être et d’agir, les propos qui y sont tenus oubliant le passé 
sans préparer l’avenir.
Sontce les médias, qui en permanence annoncent catastrophes et autres 
tragédies, les réseaux sociaux qui créent de l’individualisme alors qu’il y a tant de 
belles choses à nous montrer, d’exemples citoyens à donner. 
Nous sommes nombreux à ressentir à tout moment de l’agressivité, voire de la 

haine dans certains propos de nos 
voisins, de nos concitoyens, même 
de certains de nos représentants 
politiques ou journalistes.
Nous vivons pourtant une période 
qui devrait permettre à chacun de 
pouvoir s’exprimer librement sans 
peur de se faire reprocher tel ou 
tel point de vue, telle analyse ou 
proposition.
Fautil se demander si nous ne 
perdons pas notre liberté alors que 
nous vivons en démocratie, 
privilège énorme au regard de bien 
d’autres pays.
Nous devons au quotidien 
améliorer nos relations avec 
seulement un peu de respect et de 
reconnaissance envers tous ceux 
qui s’engagent, travaillent, vivent 
autours de nous, ne pensent pas 
comme nous.
Respecter les hommes, les biens, 
les lois, même l’autorité, semble 
parfois être contesté.

Nous devons agir et refuser cette 
fatalité même si nous sommes de 
temps en temps démunis. 

Ensemble nous serons plus forts. 
Nous avons été honorés par la 
République en recevant notre 
décoration, nous la portons fièrement 
lors des cérémonies, alors agissons 
au sein de nos associations pour 
porter le message du respect 
d’autrui.

«Politesse et respect ne 
sont pas des maladies, mais juste 
un savoirvivre».

Avec le Comité de section nous 
voulons que la lecture de notre revue 
soit ouverte à chacun d'entre vous et 
montre notre engagement républicain 
dans le quotidien de nos actions en 
défendant nos valeurs des 3 C :  
Citoyenneté, Civisme et Convivialité.

Je vous souhaite une bonne lecture 
et de bons moments pour les fêtes 
qui arrivent.

Yves AUMON  Président



Ils nous ont rejoints Ceux qui nous ont quittés 

Willy LORIOT, ministère des Armées
Marcel DESQUIENS, Officier, ministère des Armées

Merci à eux

Pierre PORTE en février 2024

««NNoouuss  aaddrreessssoonnss  nnooss  pplluuss  ssiinnccèèrreess  ccoonnddoollééaanncceess  eett  nnooss  

ppeennssééeess  aattttrriissttééeess  àà  ssaa  ffaammiillllee  aaiinnssii  qquu’’àà  sseess  pprroocchheess»»
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Conférences

Dans le cadre des conférences organisées conjointement avec les secteurs du littoral de la LH et de 
l’ANMONM, une conférence très intéressante a eu lieu le 3 octobre à La Baule devant un public nombreux.
Le conférencier était Paul TREGUER, Océanographe, professeur émérite de l’Université de Bretagne 
occidentale et fondateur de l’Institut européen de la mer. Il a également navigué sur toutes les mers.
Avec son œil critique d’océanographe Paul Treguer a revisité les écrits de Jules Verne sous le thème: «Jules 
VERNE, planète océan». Au travers de ses nombreux voyages Jules Verne devenait un visionnaire qui nous 
amène à réfléchir sur la diminution des ressources naturelles…..
Relisons aujourd’hui les écrits de jules Verne.

CCoonnfféérreennccee  LLHH//  AANNMMOONNMM  àà  LLaa  BBaauullee  llee  33  ooccttoobbrree

Nomminations Promotions

Le 18 octobre, Madame Françoise CAIRIC, Adjudante 
volontaire des pompiers, a reçu sa décoration des mains 
du Contrôleur Général Stéphane Morin.

«Cyberdéfense et protection économique».
C’est au Lycée Michelet à Nantes qu’a eu lieu le 1er café stratégique sur 
le thème de la cyberdéfense. A l’invitation de la Rectrice de l’Académie, de 
la Présidente de la Région et du Ministère des Armées, l’IHEDN organisait 
cette conférence en présence de plus de 70 élèves du Lycée et de 
nombreuses personnalités.

Après la présentation du contexte d’organisation de la défense 
par le général de corps d’Armée Patrick STEIGER, une table 
ronde réunissait le Capitaine VIGNON de la Gendarmerie et M. 
CHEVALIER de la DGSI.
De nombreuses questions ont été posées par les élèves.

CCoonnfféérreennccee  ddee  ll’’IIHHEEDDNN,,  llee  1122  nnoovveemmbbrree



La Vie de la Section
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NNoouuvveeaauu  ccoommmmaannddaanntt  aauu  CCOOMMAARR  NNaanntteess  SSttNNaazzaaiirree

Le 12 septembre le Capitaine de vaisseau (CV) Philippe PETITDIDIER a quitté ses fonctions et le viceamiral 
d’escadre QUERAT, commandant la zone maritime Atlantique et Préfet maritime Atlantique, a fait reconnaître le 
CV Rémi de MONTEVILLE comme nouveau commandant de la Marine à Nantes – St Nazaire. Il sera 
également le nouveau Délégué Militaire Départemental 44.

Le 16 septembre nous étions présents avec le drapeau au cimetière de la Chauvinière pour la 
commémoration des bombardements de septembre 1943 en présence des autorités et des témoins et 
leurs descendants.

CCoommmméémmoorraattiioonn  dduu    8811èèmmee  aannnniivveerrssaaiirree  ddeess  bboommbbaarrddeemmeennttss  ddee  NNaanntteess

PPrriixx  dduu  ccoonnccoouurrss  nnaattiioonnaall  ddee  llaa  RRééssiissttaannccee  eett  ddee  llaa  ddééppoorrttaattiioonn

Le 18 septembre, en présence d’une nombreuse assistance et 
des élèves ayant participé au concours , le Secrétaire général 
de la Préfecture, les représentants de l’Académie, du Conseil 
Régional et Départemental et plusieurs maires ainsi que des 
associations patriotiques dont l’ANMONM ont remis les 
différents prix.
Cette année 31 établissements scolaires ont participé au 
concours dont le thème était «Résister à la déportation en 
France et en Europe». 158 devoirs individuels et 65 collectifs 
ont été présentés, fruit du travail de 808 élèves du 
Département.

CCoommiittéé  ddee  sseeccttiioonn  llee  2244  sseepptteemmbbrree
Lors de la remise des diplômes aux JSP en juin dernier le Contrôleur 
Général MORIN, Directeur du SDIS 44, nous avait proposé de nous 
réunir dans ses locaux pour tenir notre Comité de section puis de 
visiter le CTA (centre d'appel).
Le 24 septembre dernier le Comité s'est donc retrouvé au SDIS à la 
Chapelle sur Erdre.
Après avoir déjeuné sur place nous avons pu visiter le Centre de 
Traitement des Appels. La visite était menée par le Commandant de 
cette unité.

Le centre reçoit les appels du 18 et du 112 ce qui représente entre 
450.000 et 500.000 appels par an, 24h/24 et 365 jours par an. Nous 
avons pu suivre un appel depuis le décroché du téléphone, la prise de 
renseignements et l'envoi éventuel d'engins, le tout étant enregistré 
automatiquement pour un suivi et un traçage ultérieur.
La visualisation informatique et sa définition permettent de rentrer 
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dans le détail des réseaux (eau, électricité, gaz, ..) au plus 
près ainsi que le suivi en temps réel des disponibilités des 
engins et des personnels compétents des 95 centres du 
département.

SSoorrttiiee  àà  LLaa  RRoocchheeBBeerrnnaarrdd

RReemmiissee  ddeess  PPrriixx  ddee  ll’’aapppprreennttiissssaaggee  eenn  PPrrééffeeccttuurree  llee  2266  sseepptteemmbbrree

Cette belle cérémonie a eu lieu en présence du secrétaire 
Général de la Préfecture M. PORTERET, du représentant 
du Rectorat, du président de la SMLH Y LECOINTE, de 
nombreux formateurs, de parents et de représentants des 
associations.
Organisée dans le cadre du concours national de 
l’apprentissage par la SMLH: 10 jeunes ont reçu le prix 
d’excellence et 8 autres le prix départemental. Ils ont su 
mettre en valeur la formation reçue et leurs parcours dans 
l’entreprise dans les métiers les plus variés.

Le 25 septembre, nous nous sommes retrouvés 20 
compagnons et 10 conjoints pour la sortie conviviale 
organisée par le comité local "Littoral Atlantique".
Avant un repas simple mais goûteux, JeanPaul CORDEAU 
a souhaité la bienvenue aux participants et le Président 
Yves AUMON a présenté l’actualité de notre association.
La suite du programme était consacrée à un tour de la 
Petite Cité de caractère en petit train puis à une mini 
croisière sur la Vilaine.
Malheureusement une option non prévue au programme 
s’est invitée, une «rivière atmosphérique» liée à la tempête 

Aitor. Vent et pluies diluviennes ont quelque peu gâché 
l’aprèsmidi, nous empêchant d’apprécier à leur juste 
valeur le vieux quartier et le port ainsi que le magnifique 
plan d’eau de la Vilaine vers Arzal.
Mais au total, les participants  même très mouillés pour 
certains! – ont apprécié cette journée conviviale qui 
nous a permis de nous retrouver dans un lieu très 
sympathique.
A renouveler sans aucun doute.



Philippe LEROUX SMLH
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RReennccoonnttrree  IInntteerr  sseeccttiioonn  llee  2288  sseepptteemmbbrree  àà  RReennnneess

Les représentants des 7 sections du Grand Ouest 
(22, 29, 35, 44, 49, 53, 56) se sont retrouvés à 
RennesCessonSévigné au Musée de l’Espace 
FERRIE pour une journée de travail de rencontres 
et de visites. En présence de notre Président 
national Patrick SANDEVOIR, plus de 60 
compagnons étaient présents.
Après le café d’accueil nous avons assisté à 2 
conférences très intéressantes présentées par les 
généraux Jacques EYHARTS, Commandant 
l’École des transmissions de l’Armée de terre et 
Norbert CHASSANG, Commandant l’appui 
terrestre numérique et du cyber. Leurs 
interventions portaient sur « Actualité et enjeux de 
la cyberdéfense ».

Puis durant 2 heures les représentants des 
sections ont échangé sur leurs projets et les 
actions conduites dans chaque section.
En fin de matinée nous avons été reçus par 
le Maire de CessonSévigné en présence de 
Titouan CASTRYCK, vice champion 
Olympique de Canoëkayak qui venait d’être 
fait Chevalier de l’ONM par le Président de 
la République, le 14 septembre.
Nous avons terminé la journée par la visite 
du Musée des Transmissions.

CCoonnggrrèèss  dduu  SSoouuvveenniirr  FFrraannççaaiiss  aauu  LLoorroouuxxBBootttteerreeaauu  llee  55  ooccttoobbrree

Notre compagnon Marcel SALMON, Président du Comité du 
canton organisait cette année le congrès départemental du 
souvenir Français. Sous le patronage de Monsieur le Préfet de 
Région et en présence des autorités locales : Parlementaires, 
Conseillers régionaux et départementaux, Maires des 
communes du Canton et de nombreux représentants des 
associations patriotiques se sont retrouvés pour faire le point 
d’une année d’activités intenses de la section départementale : 
entretien des cimetières et tombes de soldats, actions 
mémorielles, rencontres dans les établissements scolaires 
pour parler de mémoire, moyens de communication et de 
sensibilisation, tout a été évoqué marquant l’engagement et le 
dynamisme des membres du Souvenir Français.
Un hommage particulier a été rendu à la mémoire du 
Commandant DUBARD, né et enterré au Loroux, fondateur du 
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Souvenir Français.
Pour terminer les cérémonies et avant les moments de 
convivialité le drapeau a été transmis à Madame 
MARCHAND, présidente du comité de SaintNazaire qui 
sera le prochain organisateur du Congrès en 2025.

CCéérréémmoonniiee  dduu  8833èèmmee  aannnniivveerrssaaiirree  ddee  ll’’eexxééccuuttiioonn  ddeess  5500  OOttaaggeess  llee  2222  ooccttoobbrree  àà  NNaanntteess

Avec les autorités civiles et militaires, nous étions présents au Monument aux morts, puis au Monument 
du terrain du Bêle et au carré des fusillés au Cimetière de la Chauvinière. 

CCéérréémmoonniiee  ddee  rreemmiissee  ddeess  mmééddaaiilllleess  ddee  JJeeuunneessssee  eett  SSppoorrttss  eett  ddee  ll’’EEnnggaaggeemmeenntt  
AAssssoocciiaattiiff  llee  88  nnoovveemmbbrree  àà  AAnncceenniiss..

C’est devant une nombreuse assistance des parents et amis, des 
représentants élus du Pays d’Ancenis et du Maire d’Ancenis que le 
Comité et son Président Louis SAVARY ont remis les médailles de 
bronze et lettres ministérielles de félicitations à plus de 60 
récipiendaires, récompensant ainsi un engagement bénévole, 
associatif et sportif depuis de nombreuses années.
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CCéérréémmoonniieess  dduu  1177  nnoovveemmbbrree  22002244  àà  PPoorrnniicchheett

110066èèmmee  aannnniivveerrssaaiirree  ddee  ll’’AArrmmiissttiiccee  dduu  1111  nnoovveemmbbrree  11991188
A Nantes, comme dans toutes les communes de France, était 
célébré en ce 11 novembre 2024 l’armistice de 1918. Moment de 
souvenirs et d’émotions devant une nombreuse assistance. 
Madame Laurence GARNIER, Ministre et Monsieur le Préfet de 
Région présidaient la cérémonie accompagnés des autorités 

civiles et militaires, associations patriotiques et 
d’anciens combattants, des délégations militaires 
ainsi que des jeunes cadets de la Défense et du 
SNU.
Lectures de lettres d’anciens combattants et 
messages complètaient cette cérémonie.

NNoottrree  ddééjjeeuunneerr  dd''aauuttoommnnee  llee  1133  nnoovveemmbbrree

Nous nous sommes retrouvés au Restaurant du Château à Pornic 
pour déguster un repas andalou avec sangria, tapas et paëlla. 
Nous étions 51, le ciel était dégagé mais le vent avait rafraichi 
l'atmosphère extérieure. Celle du restaurant était au beau fixe et 
après un exposé de notre Compagnon Noëlle BERRY sur les 
bienfaits de la Thalassothérapie nous avons entamé le repas.

A l’occasion de la Journée du Deuil national Allemand était 
organisée comme chaque année à Pornichet la 
Commémoration des Victimes des Guerres Mondiales par 
le Maire JeanClaude PELLETEUR et le LieutenantColonel 
Christian WEISS, Officier de Liaison de l’Armée de Terre 
Allemande. Une foule importante assistait à cette 
manifestation qui a eu lieu en deux temps, au Carré 
militaire français puis au Cimetière militaire allemand, en 
présence de nombreux officiers, d’une délégation des JSP 
et d’une trentaine de portedrapeaux. Parmi ceuxci on 
notait celui de l’ANMONM44 présenté par Marie LENOIR 
puis par Margot (cf RB 43) qui en a été chaleureusement 
remerciée par le Délégué du Secteur. »



Au fil de nos lectures

PUBLICATION :
Section départementale 44 de l’association nationale

des membres de l’ordre national du Mérite.
Directeur de la publication : Yves AUMON

Comité de relecture : JeanPaul CORDEAU, Chantal DIDIER
Mise en page : Pierre MOIGNEU  Site internet : anmonm.org/sections

Remueméninges
Je suis Tintin mais je ne suis pas Tintin. Qui suisje ?

Réponse : Milou !!
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PROPOSITIONS DE LECTURE (par Chantal DIDIER)

 6 Juin   Le Choc
Editions ouest France 2004

« Tous les textes de ce livre reposent sur des témoignages 
d’acteurs du débarquement. Allemands ou Américains. Ils sont 
reproduits dans le respect de l’authenticité des propos exprimés. 
Certains textes rédigés par les acteurs du débarquement, eux
mêmes, sont inédits. D’autres ont fait l’objet de publications. »
« Dans les pages annexes, le lecteur trouvera diverses notes 
relatives aux armements et forces en présence ».
 ( Note au lecteur )

LE JARDIN DE BADALPOUR
De KENIZE MOURAD
( Le livre de Poche , Edition 14   juin 2020)

Née à Paris en 1939, Kenizé MOURAD est la fille d’une 
princesse turque et d’un rajah indien.
Études en sociologie et psychologie à la Sorbonne, journaliste 
puis grand reporter spécialiste du Moyen Orient et du sous
continent indien, elle couvre entre autres, les révolutions 
iranienne et éthiopienne ainsi que les guerres du Liban . Puis, en 
1983, elle quitte le journalisme pour l’écriture et son premier 
roman, consacré à sa famille, "De la part de la princesse morte" , 
paru en 1987 et  traduit en 34 langues. Elle publie en 1998 une 
suite à cette saga familiale, "Le Jardin de Badalpour": un grand 
roman où se trouvent confrontées les cultures orientales et 
occidentales.


